
行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

作東 吉野

葬儀の市長・議長のお悔やみの言葉。死亡届のときに
渡すのではなく、弔電を打ってほしい。喪主に届かな
いことがある。亡き人、家族にとって一生に一度のこ
と。

合併後、平成２２年度まではレタックスを送っていましたが、遅配や、レタッ
クスが届かないトラブルがあり、現在の方式に改めました。密葬が増え葬儀の
形態が多様化する状況もあり、窓口での対応を徹底しますので、ご理解いただ
きたい。

総務部

作東 吉野
市庁舎の新築移転となると膨大な費用がかかる。住民
負担も考えられるため、少しでも費用の少ない作東総
合支所の活用をお願いしたい。

美作市庁舎整備検討市民委員会より、現在の本庁舎の近いところに、統合的な
庁舎を整備することを第一順位とすべしとの方針が示され、その方針に沿っ
て、新庁舎を整備する予定です。そして、平成28年3月市議会で、中尾を候補
地として上程しています。しかし、議会の同意を得られない場合は、総合支所
も検討する必要がございます。※候補地については継続審査となりました。

総務部

作東 吉野
市職員組織のヘッドに外部の登用をされているが職員
の覇気の減退で人材育成に障害があるのではないか。

現在のところ支障があるとは思っていません。例えば、学力の向上等成果が出
ています。

総務部

作東 吉野
県及び市発注の建設工事入札について。同額入札の場
合地元業者に発注していただけないか。

同額の場合は「くじ」により決定します。電子入札のため、機械が自動的に決
定するシステムとなっており。現状において、技術的にも不可能です。

総務部

作東 吉野

金子地区は土石流発生地区に指定されており、避難場
所はその地内にある。地震発生時は吉野公民館に避難
することができるが、大雨・集中豪雨で吉野川が氾濫
した場合は夫婦橋が渡れず、孤立してしまう。その場
合対処方法は。

金子地区の金子教育集会所は、土石流危険区域内にあるため、平成27年12月に
避難所の見直しをした際に土砂災害や水害などの災害時には不適となった。こ
のような場合、地区内にある民有施設や民家等を自治会が選定し、その所有者
との合意により避難場所として活用していただきたい。台風や雨の場合には、
気象情報などにより、災害が発生前に早めの避難をお願いしたい。避難準備情
報を発表した時点で、吉野公民館を避難場所として開設します。自主防災会等
で避難場所や対応についてご協議ください。
山手との協力関係が出来れば、山手集会所の利用も検討を。吉野川右岸地域の
共同体として山手と良い話しができるように段取りをしていきたい。

危機管理室

作東 吉野
河川の水量を監視する監視カメラについて。夜暗くて
見えない。午後１１時で放映が終わり役にたたない。

市内には、監視カメラを１８箇所設置していますが、夜になると見えにくいも
のがあるため、現在、該当箇所の照明器具の位置を変更したり照明器具を交換
して、夜でも河川の水位状況が把握できるように改善しています。また、「み
まちゃんネル」の放映は午後１１時で終了しますが、監視カメラの映像は「み
まちゃんネル」の防災情報で２４時間見ることができます。豆田地区の照明に
ついては、12月末に改善済みであります。他の箇所については、平成28年度対
応する予定です。

危機管理室

作東 吉野 データ放送の降水量グラフが０の時がある。何故か。
データ放送の不具合に関しましては、大変ご迷惑とご心配をおかけしておりま
す。原因は、サーバー（コンピュータ機器）の不具合が原因でありますので、
平成28年度にてシステム改修の予定です。

危機管理室
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行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

作東 吉野 市の雪崩注意報はどこで出しているのか。

岡山気象台の判断によるものです。実際とそぐわないので、美作市、津山市、
真庭市、新見市が共同して気象台に、発表区域の細分化を要望しています。気
象台からの正式な回答がありませんので、細分化の対応は現時点ではわかりま
せんが、今後も県北の自治体と連携を執って要望してまいります。
※雪崩注意報の発表は、岡山地方気象台が次の基準により発表されます。
①積雪20ｃｍ、降雪30ｃｍ以上
②積雪50ｃｍ以上で、気温12℃以上又はかなりの降雨がある場合

危機管理室

作東 吉野
山崩れ・落石の危険箇所を把握しているか。またマッ
プを作成しているか。

平成２３年２月に全世帯に配布した地域別（旧町村）の洪水ハザードマップ
に、土砂災害警戒区域についても表示しています。現在土砂災害警戒区域の追
加手続きが進んでいて、正式に岡山県から区域が指定された後、平成28年４月
配布の広報誌とともに、市内全世帯へ新たな洪水土砂災害ハザードマップを配
布する予定です。なお、土砂災害警戒区域については、市のホームページにも
掲載いたします。

危機管理室

作東 吉野 ふるさと納税が美作市にはあるのか。
少しずつＰＲ作戦を強めています。今は美作市内特産品のみとしています。割
と好評で、金額はあまり集まらないが件数は多く、カタログ方式に変更したこ
とが、大幅増加の要因となっています。今後も充実を図ってまいります。

企画振興部

作東 吉野

デマンドバスの運行の実現について。
共同バスとの兼ね合いがあると思うが、吉野地域全体
を回り、高齢者利用のしやすいデマンドバスの運行実
現を。（西五名）
高齢者の運転免許証の返納も増え、吉野地区にはお店
も病院も一軒ずつしかなく、どちらも小規模。買い
物、病院通いに不便を感じている高齢者が多い。（宮
原）

吉野地区では、幹線である県道５号線を美作共同バスが運行していますが、宮
原、大聖寺など幹線から離れた地域があることは承知しており、今後高齢者の
増加に伴い、移動手段の確保が困難な市民の方が増加していくことが懸念して
います。このような状況から、美作市では、既存の交通体系に加え、元気な高
齢者の皆様や地域の自治振興協議会のご協力のもと、高齢者等の移動確保が図
れるよう調査・研究を行っていきたいと考えています。具体的には、吉野地区
内に買い物、通院等で不便を感じている方がどの程度いるかをアンケート方式
で調査し、その結果を基に、どの様な移動手段が図れるのかを吉野地区の方々
と一緒に検討し、移動手段の確保に向けて取り組んでいきたい。

市民部
保健福祉部
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地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

作東 吉野

空き家の有効活用について
美作市として、どのような対策・有効活用を考えてい
るか。（西五名）
調査を実施し報告したが、市から具体的な対策等の提
示がない。（宮原）

１　空き家情報バンク　　移住を考えている方に対し、ＨＰ等で住宅情報を提
供しています。空き家であっても、所有者の意思がなければ登録することがで
きないため、平成27年５月、主に県外の方を対象として、固定資産税の納付書
に、空き家情報バンク制度の案内カードを同封したところ、約１００件の問合
せがあり、そのうち約３０件の申請がございました。しかし、所有者の高齢
化、家族間の諸事情などで、実際に登録にまで至ったのは現在15件となってい
ます。このうち２件が成約済みで、１件が売買、１件が賃貸です。
２　移住定住促進補助金　　人口減少対策として、また移住希望者にも対応す
るため、住宅の新築や中古住宅の購入・改修のための補助制度を設けていま
す。平成27年度から、３親等以内の親族であるお孫さんのＵターンや空き家の
賃貸・リフォームへの対応、新築・改修に市内業者を活用していただくための
加算等の制度を拡充しています。今後は、市内在住の方、特に子育て世代の方
を対象とした制度の拡充についても検討していきます。（企画振興部）
３．空き家状況調査について　　市内の空き家の状況を把握するため、調査を
行いました。空き家件数624件中、管理ができているのが284件でした。
空家のうち、道路等に影響がある物件については、所有者を特定し、適正な管
理をしていただくよう通知をしています。近々に区長さんあてに状況を送付い
たします。なお、緊急を要する空き家については、くらし安全課に連絡をお願
いします。

企画振興部
市民部

作東 吉野
H29年の介護サービスの新制度について、現在分かって
いることを。

H29年度からは要支援１、要支援２の方の介護サービスのうち訪問型のサービ
スや通所型のサービスなどが地域支援事業に移行します。現在利用されている
サービスについて、必要な方は同等のサービスを受けることができますが、
サービス内容については検討中です。今後各サービス事業所への事業所説明や
広報誌を利用した周知を予定しております。

保健福祉部

作東 吉野
敬老会の参加者が年々減少している。各地区で行い、
費用を地元と市で1/2づつ負担にしてはどうか。

各地域での開催と費用分担については、自治振興協議会とも相談しながら、平
成28年度に向けて検討します。平成27年度の敬老会参加者が作東地域で280
名、参加率が18％でした。

保健福祉部

作東 吉野 学童保育が民間委託になると聞いたが説明を。

委託ではなく指定管理です。現指定管理先の社協がダメになり、実績のある会
社、法人に募集をかけて選定し、議決を経て指定管理に出すことになっていま
す。前議会で、市内一律の形での指定管理と示され、それに沿って保健福祉部
で一番良い形で実現できるよう選択しています。※回答の内容は行政懇談会開
催時点

保健福祉部

作東 吉野
美作吉野きんちゃい館を吉野郵便局北側の空き地に移
転し、心機一転して地元民に快く利用をしていただき
地域交流の場として発展を望む。

国税庁の基準では、木造建築の店舗の場合、耐用年数は２２年とされている。
平成１１年度に建築された「作東吉野きんちゃい館」は、経過年数が１６年と
まだ新しい施設であり、現施設を有効に活用していただきたい。
また、移転にはかなりの課題があると思われますので、現時点では、農作物の
栄養成分分析などを有効に活用し、現在の場所での売り上げの向上に協力した
いと考えます。

経済部
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地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

作東 吉野
市の観光名所の案内に供されているボンネットバスの
利用頻度と費用対効果は。

みまさか市観光ボランティアガイドの会と共同で６年前から市内観光地を巡る
ボンネットバスツアーを実施してきました。平成27年は１月から９月までに、
１６回のツアーを実施し、市内外から２００名以上の方にご利用いただきまし
た。地域のイベントや学校行事等にも利用されており、合計で５００名以上の
利用がありました。また、ボンネットバスはホームページやパンフレット等に
掲載しており、美作市の観光ＰＲ用の素材として、積極的に情報発信していま
す。平成28年では１２回のボンネットバスツアーを計画し、１月１７日から実
施しています。４月から６月に岡山県下で実施されるＪＲのデスティネーショ
ンキャンペーンにおいて、ボンネットバスを集中的に活用することも予定して
います。

経済部

作東 吉野
宮原産業団地の有効活用（誘致）の計画は。　老健施
設の建設はいかがか。

宮原産業団地も造成後、長期に及ぶ保有土地となっていますが、現在市内の企
業が業務拡大のため、移転先の候補として検討されています。
介護老人保健施設等（介護老人福祉施設、介護療養型医療施設を含む）の整備
は岡山県の事業計画により行うこととなりますが、現段階で美作市内での介護
老人保健施設等の整備予定はございません。老健施設は介護保険料への転化の
問題もあり、今後の検討課題としたい。

経済部
保健福祉部

作東 吉野
将来の人口減少を見込みベトナム人の受入れを考えて
おられるが現在の就業率はいかほどか。また将来とは
概ね何年ごろを見込んでいるのか。

就業率とは、全国約4万世帯の15歳以上の世帯員約10万人を対象として、総務
省統計局が毎月算出する数値であり、自治体ごとの就業率の調査は行っていま
せん。なお、失業率は５年ごとの国勢調査の対象となっており、２０１２年
（平成２２年）の調査結果では、７．３％でした。平成27年に国勢調査が実施
されましたので、平成28年の早い時期には新しい数値が発表されます。
なお、平成27年８月の15歳以上の就業率は総務省発表で57.6％です。

経済部

作東 吉野 城山公園の目的、効果、費用は。

市街地背後の里山は手入れがされなくなることで、景観の悪化、道路等への倒
木、土砂災害、獣害等の問題が起こっています。問題を解決するひとつの方策
として、美作市が無償で借地し、公園として里山保全に参加することが考えら
れるが、長期的な財源が必要となります。国税の一部が地方に配分される交付
税の制度では、都市計画区域内にある都市公園の、毎年変動はあるが、開園面
積に応じて1km2あたり3,600万円程度が加算されます。単価は変動するが毎年
加算されるので、施設維持費や間伐等の拡充整備等に充てることで、将来の財
政負担にならない里山保全により問題を改善するとともに、散策等の健康増進
や観光資源として活用するものです。※回答の内容は行政懇談会開催時点

建設部

作東 吉野
県道力万線の県境付近山より水が道路に流れており、
排水溝の設置工事が必要である。

局部的な改良が順次行われているが、県境付近の計画の有無を確認したところ
現在は予定がないとの回答でした。地元から要望書の提出を受けて県に要望し
ていきたい。

建設部
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作東 吉野
県道市場－佐用線の宮原鈩より県境までの未改良部分
の拡幅工事を要望

県において部分的な改良工事（１．５車線改良）が実施されており、未改良区
間の解消に向けて要望していきます。

建設部

作東 吉野

河内川の浚渫工事について。長年の大雨等による洪水
等で上流から下流まで土砂が堆積している。近年各地
で集中豪雨等河川の氾濫で甚大な災害が発生してお
り、事前対策が必要である。

県は要望を受けて現地確認を実施しており、堆積による危険性は外の浚渫要望
河川と比べて低いとの判断で、逆に洗掘への対策が必要な部分もあり、そちら
の対応をしているとのことでした。しかし、洪水などで状況は常に変化するの
で、危険な箇所があれば連絡いただきたい。県に要望してまいります。

建設部

作東 吉野
市道五名－大聖寺線の未拡幅の箇所の早期拡幅工事の
着工をお願いしたい。

幅員が狭小で急勾配、見通しが悪いなど状況は認識しており、用地の確保がで
きれば事業化に向けた検討を行います。その際の改良工法は、危険箇所等優先
度を考慮し、部分的な改良で安全性の向上を図ることでご理解願いたい。

建設部

作東 吉野
市所有地道路で宅地までの舗装工事の要望（五名和田
地区）

生活道の機能を持ち一定要件を満たした市道認定路線でないと新設の舗装は難
しい。なお、H27年度から生活道で既存の舗装が破損した場合の修繕は制度化
しています。現状では市道の認定基準を満たさないため、舗装は困難です。

建設部

作東 吉野

市道で舗装されていない道を舗装していただきたい。
砕石をもらったが、勾配があり、大雨が降ると流れて
側溝に詰まる。要望を出したが、順番待ちと言われた
り、出ていないと言われたり。どうなっているのか。

支所対応となっており、予算計上をしています。
建設部
作東総合支
所

作東 吉野
砕石の原材料支給について、公の道を保守管理するの
は個人なのはいかがなものか。

市道であれば市が管理する必要があります。地元からの要望どおり実施してい
ます。

建設部
作東総合支
所

作東 吉野
集中豪雨等で谷川の水路が荒れている。水路改修を要
望（吉野地区全域）

青線（法定外公共物）は基本的に地元において管理していただくが、用途や規
模等に応じて対応が異なるため、個別に対応させていただきたい。例えば、農
業用水路は農業施設としての補助制度があり、一定規模以上であれば、河川と
しての対応も可能となります。

建設部

作東 吉野

山手地内のショウロウ谷の防獣柵に上部より土砂が流
入し倒壊の寸前。地元で土砂の撤去を試みるも人力で
は及ばず、小型重機の搬入もできず苦慮している。こ
の谷は以前から砂防ダムの建設工事を申請している。
大雨が心配なので、早急に調査と対処をお願いした
い。

県との協議の結果、事業効果は認められるので、同意が得られ地元調整が整え
ば、事業化を検討するとの回答がありました。

建設部
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行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回　答 担当部課

作東 吉野 個人宅裏山のダム改修について 要望書を提出されたい。（市から県へ進達）
建設部

作東 吉野

小ノ谷の真ん中辺りに「ごう谷」という谷があり、土
石流の危険区域ということで対策をしてほしい旨の請
願を出している。数年前から順番待ちと言われている
が、どうなっているのか、

県に確認した結果は、事業同意が得られ、地元の熟度が高まれば、荒廃状況等
現地確認をするなどして事業化を検討すると回答がありました。

建設部

作東 吉野 除雪の基準は。除雪の対応をお願いしたい。

市内の統一基準として10ｃｍを基準としていますが、降り方にむらがあるの
で、市内の除雪委託業者の自主判断での出動もお願いしています。また、国県
道優先であり、タイムラグがある点はご理解いただきたい。除雪が必要な時は
連絡をいただきたい。

建設部

作東 吉野
旧吉野小学校跡地の整備について。
グランド内の立木の伐採・撤去

施設の位置付けを明確にした上で検討が必要です。
いずれにしても市の施設であり、進入路の看板の設置等できることはすぐにし
た方が良いと考えます.但し、予算にも限りがあり、まず予算取りから始めま
す。

教育委員会
総務部

作東 吉野
旧吉野小学校跡地の整備について。②駐車場の全面舗
装

施設の位置付けを明確にした上で検討が必要です。
いずれにしても市の施設であり、進入路の看板の設置等できることはすぐにし
た方が良いと考えます.但し、予算にも限りがあり、まず予算取りから始めま
す。

教育委員会
総務部

作東 吉野 大聖寺の子どものスクールバスについて説明を。 江見バス（豊野線）が大聖寺まであがる予定です。 教育委員会

作東 吉野
旧吉野小学校跡地の整備について。公民館周辺の全面
舗装

施設の位置付けを明確にした上で検討が必要です。
いずれにしても市の施設であり、進入路の看板の設置等できることはすぐにし
た方が良いと考えます.但し、予算にも限りがあり、まず予算取りから始めま
す。

教育委員会
総務部

作東 吉野
旧吉野小学校跡地の整備について。公民館進入路へ案
内看板の設置をお願いしたい。

施設の位置付けを明確にした上で検討が必要です。
いずれにしても市の施設であり、進入路の看板の設置等できることはすぐにし
た方が良いと考えます.但し、予算にも限りがあり、まず予算取りから始めま
す。

教育委員会
総務部

作東 吉野
作東地域での正午を知らせるチャイムの必要性を訴え
る人あり。特に農繁期には必要か。大原地域では実施
している。

作東地域自治振で協議した結果、作東地域では鳴らさないことに決定しまし
た。要望地区区長さんには回答しています。

作東総合支
所
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